

## Newfoundland and Labrador Youth Tell Province to Focus on Affordable Education, Diversified and Sustainable Economic Development

Youth engagement key to successful ***Youth Retention and Attraction Strategy***, says CPRN

November 5, 2009 – Canadian Policy Research Networks (CPRN) unveiled its policy recommendations to the Government of Newfoundland and Labrador today as a further step toward the development of a province-initiated, *Youth Retention and Attraction Strategy* announced by Premier Danny Williams in June 2008. The Strategy is intended to counter the negative impacts of youth net out-migration, strengthen the labour market and support the economic development of the province.

*Policy Actions Report: Making Newfoundland and Labrador a Province of Choice for Young People* is based on findings from a series of deliberative dialogues with young people from the province; the dialogues were designed and conducted by CPRN, under the direction of the Newfoundland Department of Human Resources, Labour and Employment (HRLE), which is responsible for the development of the strategy.

The priority issues expressed by youth in the dialogues and recommended by CPRN as primary areas for policy action include: access to high-quality and affordable education and better transitions between school and work; economic development that creates good quality jobs and is diversified and sustainable; accessible and high quality public services, including those that protect the environment; and strengthening ethnic diversity and immigration in the province.

“A government that asks young people for their ideas and guidance gets good answers,” says Sharon Manson Singer, President of CPRN. “Young people are savvy, smart and engaged, despite what is often said. If you include them in the policy-making process, they readily identify the issues and offer up creative and innovative solutions that may directly influence their future.”

The deliberative dialogues included more than 480 youths (aged 18-30) from Newfoundland and Labrador, and were conducted between September and November 2008. 13 full-day sessions were held in centres across the province, including one session in Fort McMurray, Alberta and one in Ottawa, Ontario. There was also a two-day provincial Youth Summit held in St. John’s, Newfoundland and Labrador.

▶ **FRANÇAIS**

s u b s c r i b e

e-network e-net  
work e-network  
e-network e-net  
work e-network  
e-network e-net  
work e-network  
e-network e-net  
work e-network  
e-network e-net  
work e-network  
e-network e-net  
work e-network  
e-network e-net  
work e-network

u n s u b s c r i b e

## Looking Ahead: CPRN Policy Recommendations

CPRN makes many policy recommendations in its report to the province designed to encourage young people to stay, live and work in Newfoundland and Labrador, and to find ways to attract those who have left the province to come back, as well as attract newcomers. Highlights include:

**Education and Transition to Work:** CPRN recommends that the government invest further in post-secondary infrastructure and student housing, and implement a graduate student debt forgiveness program for those who stay and work in the province. CPRN also suggests enhanced and expanded partnerships among schools, post-secondary institutions and employers to help shape the curriculum and provide links to jobs.

**Economic Development:** CPRN suggests that the government work with employer and labour representatives to encourage the private sector to support their employees through skills and career development programs. CPRN also suggests that the government should encourage the private and non-profit sectors to create partnerships with high schools, colleges and universities to develop entry-level job opportunities and increase intern training opportunities and co-op programs.

**Public Services:** The report suggests that the government create regional service hubs to cluster government services, including health care, business support programs and early childhood development programs. It also recommends that the government investigate options for cost-effective transportation subsidies and models within, and between, regional hubs to support citizen access to services and communities.

**Diversity and Immigration:** CPRN recommends building an understanding of the benefits of immigration and diversity through public education, community dialogue and strengthened curriculums in the education system.

“The Newfoundland and Labrador government has made the important step of engaging youth directly in the development of its Strategy,” says Manson Singer. “Continuing to include the viewpoints of youth, and adopting a ‘youth lens’ as a framework across policy departments will help to move the Strategy forward in a meaningful way.”

CPRN also recommends that the government establish a Secretariat to coordinate the development of department-based youth retention and attraction policies consistent with government goals and priorities.

“Governments that ask citizens – especially young citizens – for their participation, make good policy,” adds Manson Singer.

For more information:

*Making Newfoundland and Labrador a Province of Choice for Young People*

- *Policy Actions Report:* [www.cprn.org/doc.cfm?doc=2082&l=en](http://www.cprn.org/doc.cfm?doc=2082&l=en)
- *Video: Province of Choice:* [www.cprn.org/doc.cfm?doc=1958&l=en](http://www.cprn.org/doc.cfm?doc=1958&l=en)

- *Synthesis Report*: [www.cprn.org/doc.cfm?doc=1957&l=en](http://www.cprn.org/doc.cfm?doc=1957&l=en)
- *Summit Report*: [www.cprn.org/doc.cfm?doc=2012&l=en](http://www.cprn.org/doc.cfm?doc=2012&l=en)
- *Dialogue Summary Reports*, by region:
  - o [Dialogue Summary Report – Carbonear](#)
  - o [Dialogue Summary Report – Clarenville](#)
  - o [Dialogue Summary Report – Corner Brook](#)
  - o [Dialogue Summary Report – Fort McMurray](#)
  - o [Dialogue Summary Report – Gander](#)
  - o [Dialogue Summary Report – Grand Falls-Windsor](#)
  - o [Dialogue Summary Report – Happy Valley-Goose Bay](#)
  - o [Dialogue Summary Report – Marystown](#)
  - o [Dialogue Summary Report – Ottawa](#)
  - o [Dialogue Summary Report – Port au Choix/Hawke’s Bay](#)
  - o [Dialogue Summary Report – St. John’s \(Sept. 14, 2008\)](#)
  - o [Dialogue Summary Report – St. John’s \(Sept. 15, 2008\)](#)
  - o [Dialogue Summary Report – Stephenville](#)

## About Canadian Policy Research Networks (CPRN)

CPRN is a leading socio-economic think tank based in Ottawa with a non-partisan approach to policy engagement and analysis. Since 1994, CPRN has been producing high quality, independent research, informing public policy debate and providing evidence-based insights to Canadian leaders. ***Unfortunately, due to a lack of funding resources, CPRN will close its doors on December 23, 2009.***

Learn more at [www.cprn.org](http://www.cprn.org)

Interact with Us!



**RCRPP**

RÉSEAUX CANADIENS DE RECHERCHE  
EN POLITIQUES PUBLIQUES

*En hommages à nos 15 années de recherches non partisans sur les politiques*

**e-network**

Site Web: [www.rcrpp.org](http://www.rcrpp.org)

Les jeunes de Terre-Neuve et Labrador invitent la province à mettre l'accent sur un enseignement à prix abordable et un développement économique diversifié et durable

La participation des jeunes est essentielle à la réussite d'une **Stratégie visant à attirer et à retenir les jeunes dans la province**, selon les RCRPP

Le 5 novembre 2009 – Les Réseaux canadiens de recherche en politiques publiques (RCRPP) ont dévoilé aujourd'hui leurs recommandations en matière de politiques à l'intention du gouvernement de Terre-Neuve et Labrador dans le contexte d'une étape supplémentaire en vue de l'élaboration à la grandeur de la province d'une *Stratégie visant à attirer et à retenir les jeunes dans la province*, qui fut annoncée par le premier ministre Danny Williams en juin 2008. Cette Stratégie a pour but de contrer les incidences négatives de l'exode des jeunes, de renforcer le marché du travail et de soutenir le développement économique de la province.

Le document *Policy Actions Report: Making Newfoundland and Labrador a Province of Choice for Young People* s'appuie sur une série de dialogues délibératifs avec des jeunes de la province; les dialogues furent conçus et dirigés par les RCRPP, sous la direction du Department of Human Resources, Labour and Employment (HRLE) de Terre-Neuve, qui est responsable de l'élaboration de la stratégie.

Les enjeux prioritaires soulevés par les jeunes lors des dialogues et recommandés par les RCRPP en tant que domaines principaux d'intervention en matière de politiques comprennent les suivants : l'accès à un enseignement de qualité et à prix abordable et de meilleurs moyens de transition entre l'école et le marché du travail; un développement économique diversifié et durable, qui permet de créer des emplois de qualité; des services publics accessibles et de haute qualité, y compris ceux qui visent à protéger l'environnement; et le renforcement de la diversité ethnique et de l'immigration dans la province.

« Un gouvernement qui demande à ses jeunes de lui soumettre leurs idées et leurs orientations obtient de bonnes réponses », de souligner Sharon Manson Singer, présidente des RCRPP. « Les jeunes sont futés, perspicaces et engagés, en dépit de ce que l'on dit d'eux souvent. Si on les fait participer au processus d'élaboration des politiques, ils déterminent d'emblée les enjeux et ils proposent des solutions créatrices et novatrices, qui peuvent exercer une influence directe sur leur avenir ».

Les dialogues délibératifs ont suscité la participation de plus de 480 jeunes (âgés de 18 à 30 ans) de Terre-Neuve et Labrador, et ils se sont déroulés entre septembre et novembre 2008. Les 13 séances d'une durée d'une journée complète se sont tenues dans des centres à la grandeur de la province, y compris une séance à Fort McMurray (Alberta) et une autre à Ottawa (Ontario). Un Sommet provincial d'une durée de deux jours à l'intention des jeunes s'est aussi déroulé à St. John's (Terre-Neuve et Labrador).

Sonder l'avenir : Recommandations en matière de

► ENGLISH

a b o n n e m e n t

e-network e-net  
work e-network  
e-network e-net  
work e-network  
e-network e-net  
work e-network  
e-network e-net  
work e-network  
e-network e-net  
work e-network  
e-network e-net  
work e-network

d é s a b o n n e r

## politiques des RCRPP

Les RCRPP présentent dans leur rapport à la province plusieurs recommandations en matière de politiques qui visent à encourager les jeunes à demeurer, à vivre et à travailler à Terre-Neuve et Labrador, et à trouver des moyens d'attirer ceux qui ont quitté la province et les inciter à y revenir, ainsi qu'à y attirer des nouveaux venus. Les points saillants comprennent les suivants :

**Enseignement et transition vers le marché du travail :** Les RCRPP recommandent au gouvernement d'investir davantage dans l'infrastructure postsecondaire et le logement pour les étudiants, et de mettre en place un programme de remise de dette pour les étudiants du deuxième cycle qui décident de demeurer et de travailler dans la province. Les RCRPP proposent aussi d'instituer des partenariats améliorés et élargis entre les écoles, les établissements postsecondaires et les employeurs, afin de contribuer à orienter le contenu des programmes d'études et à les relier aux emplois.

**Développement économique :** Les RCRPP recommandent au gouvernement de collaborer avec les représentants des employeurs et des travailleurs afin d'encourager le secteur privé à aider leurs employés en leur offrant des programmes de perfectionnement des compétences et de promotion de carrière. Les RCRPP suggèrent aussi au gouvernement d'inciter le secteur privé et les organismes à but non lucratif à conclure des partenariats avec les écoles secondaires, les collèges et les universités en vue d'offrir des possibilités d'emploi aux débutants et de multiplier des possibilités de formation pour des stagiaires et des programmes d'alternance travail-études.

**Services publics :** Le rapport incite le gouvernement à créer des pivots de services régionaux afin de constituer des grappes de services gouvernementaux, y compris dans les domaines des soins de santé, des programmes de soutien aux entreprises et des programmes de développement de la petite enfance. Il recommande aussi au gouvernement d'étudier des options pour l'établissement de modèles et de subventions économiquement efficaces en matière de transport tant au sein qu'entre les pivots régionaux, afin de faciliter l'accès des citoyens aux services et aux collectivités.

**Diversité et immigration :** Les RCRPP recommandent de promouvoir une compréhension des avantages de l'immigration et de la diversité par l'intermédiaire d'une sensibilisation auprès de la population, d'un dialogue communautaire et du renforcement des programmes d'étude dans le système d'enseignement.

« Le gouvernement de Terre-Neuve et Labrador a franchi l'étape importante visant à faire participer directement les jeunes à l'élaboration de sa Stratégie », d'indiquer Manson Singer. « La volonté de poursuivre l'intégration des points de vue des jeunes et l'adoption d'une optique des jeunes en tant que cadre de référence entre les ministères responsables de l'élaboration des politiques contribueront à faire progresser la Stratégie d'une façon concrète ».

Les RCRPP recommandent aussi au gouvernement de mettre sur pied un Secrétariat qui sera chargé de coordonner l'élaboration au sein des ministères des politiques visant à retenir et attirer des jeunes, qui seront compatibles avec les objectifs et les priorités du gouvernement

« Les gouvernements qui sollicitent la participation des citoyens – notamment celle des jeunes citoyens – adoptent une bonne démarche sur le plan des politiques », d'ajouter Manson Singer.

Pour en apprendre davantage concernant :

*Faire de Terre-Neuve et Labrador une province de choix pour les jeunes*

- *Policy Actions Report*: [www.cprn.org/doc.cfm?doc=2082&l=fr](http://www.cprn.org/doc.cfm?doc=2082&l=fr)
- Vidéo : *Province of Choice*: [www.cprn.org/doc.cfm?doc=1958&l=fr](http://www.cprn.org/doc.cfm?doc=1958&l=fr)
- *Synthesis Report*: [www.cprn.org/doc.cfm?doc=1957&l=fr](http://www.cprn.org/doc.cfm?doc=1957&l=fr)
- *Summit Report*: [www.cprn.org/doc.cfm?doc=2012&l=fr](http://www.cprn.org/doc.cfm?doc=2012&l=fr)
- Dialogue Summary Reports, par région :
  - o [Dialogue Summary Report – Carbonear](#)
  - o [Dialogue Summary Report – Clarenville](#)
  - o [Dialogue Summary Report – Corner Brook](#)
  - o [Dialogue Summary Report – Fort McMurray](#)
  - o [Dialogue Summary Report – Gander](#)
  - o [Dialogue Summary Report – Grand Falls-Windsor](#)
  - o [Dialogue Summary Report – Happy Valley-Goose Bay](#)
  - o [Dialogue Summary Report – Marystown](#)
  - o [Dialogue Summary Report – Ottawa](#)
  - o [Dialogue Summary Report – Port au Choix/Hawke's Bay](#)
  - o [Dialogue Summary Report – St. John's \(Sept. 14, 2008\)](#)
  - o [Dialogue Summary Report – St. John's \(Sept. 15, 2008\)](#)
  - o [Dialogue Summary Report – Stephenville](#)

À propos des Réseaux canadiens de recherche en politiques publiques (RCRPP)

Les RCRPP se classent parmi les chefs de file au pays en tant qu'institut de recherches socioéconomiques; établi à Ottawa, l'organisme s'appuie sur une stratégie non partisane d'analyse des politiques et de participation des citoyens. Depuis 1994, les RCRPP ont réalisé des recherches indépendantes et de haute qualité, qui ont servi à orienter les débats sur les politiques publiques et à présenter aux leaders canadiens des réflexions ancrées dans la réalité. **Malheureusement, une absence de ressources financières obligera les RCRPP à fermer leurs portes, le 23 décembre 2009.** Pour en apprendre davantage, visitez le site [www.rcrpp.org](http://www.rcrpp.org)

Interagissez avec nous !

